

die Damen, von ihm angelockt, sich bewegen, ihr nettes Häuschen wieder aufzusuchen. Ja, noch mehr. Sie verleiteten durch ihr Girren und Locken einige wilde Tauben, sich ihr Logis anzusehen. Der Vater hatte sein Spiel gewonnen. Es entstand bald dort oben die niedrigste Taubenkolonie, die man sich denken konnte.

Kapitel VII.

Die Affenjagd. — Die zweite Regenzeit. — Allerlei Beschäftigungen. — Der gestrandete Walfisch. — Ueberfall der Wilden. — Fahrt nach der Walfischinsel. — Der Wehkuhl. — Die Säuste.

nter den mannigfachen Vorrichtungen, welche in der letzten Zeit die Kräfte der Familie in Anspruch nahmen, war man nur ein paar Mal dazu gekommen, Waldegg aufzusuchen und sich nach dem dortigen Vieh umzusehen. Der letzte Zug war wenig erfreulich gewesen. Eine Affenschaar hatte die Meiereihütte arg beschädigt, in ihrer Umgebung ausgestreute Saaten vernichtet, das Vieh sehr gemacht, mit einem Wort, eine Verwüstung angerichtet, wie sie nicht schlimmer sein konnte. Man wußte sich nicht anders zu helfen, als durch eine Jagd auf das Gesindel.

Sobald die Arbeiten es gestatteten, brach man auf. Die Jagdgesellschaft bestand aus dem Vater, Fritz, Ernst und Jack. Die beiden Ersteren gallopirten zu Esel, die beiden Letzteren fuhren auf dem vom Büffel gezogenen Wagen. Die Mutter blieb mit Fränzchen unter Türks Schutz zurück.

Heitere und ernste Gespräche verkürzten den Weg. Als die Gesellschaft bei einem Gebüsch nicht weit vom Ziele anlangte, wurde der Wagen ausgespannt. Alle drei Thiere bekamen Stricke um die Hinterfüße und durften weiden. Die Hunde wurden an den Wagen gelegt, um nicht durch Umherstreifen zu stören.

Die Jäger gingen nach Waldegg, wo sie die Vorbereitungen zur Jagd trafen. Eine Anzahl Pfähle war mitgebracht worden. Daraus wurde mit Hilfe von Stricken ein Pfahlwerk hergestellt, das auf vier Seiten einen Eingang hatte. In den Pfahlverschlag wurden Kürbisse, Kokosnüsse, Mais und Palmwein gestellt. Die Pfähle, Stricke, hingestrente Zweige bestrich man mit Vogelleim. Sogar auf die niederen Zweige wurden Leimruthen geklebt.

Die Affen ließen sich heute nicht blicken. Die Jäger zogen sich nach dem Lagerplatz zurück.

In der Frühe des andern Tages rückte das Gesindel heran. Immer neue hüpfen in den Nesten, sprangen am Boden. Die kleinen dunklen Koaita's waren die vorwichtigsten, die sich mit ihrem Wickelschwanz her-